



## **IV<sup>e</sup> RÉUNION ANNUELLE DU RÉSEAU DES FEMMES PARLEMENTAIRES DES AMÉRIQUES**

**Caracas, Venezuela  
24 novembre 2003**

### **RÉSUMÉ**

Quelque 40 femmes parlementaires provenant d'une quinzaine de pays se sont réunies lors de la IV<sup>e</sup> Réunion annuelle du Réseau des femmes parlementaires des Amériques, le 24 novembre 2003 à Caracas, au Venezuela. Au cours de cette rencontre, la Présidente du Réseau, madame Ileana Rogel, députée de l'Assemblée législative du El Salvador a présenté le rapport des activités du Réseau pour la période 2002-2003. Le Secrétariat du Réseau et les représentantes élues au Comité exécutif ont aussi déposé leurs rapports. Une modification des statuts a été adoptée.

Un atelier thématique concernant l'impact de la Zone de Libre-échange des Amériques (ZLEA) sur les femmes a été animé par madame Graciela Rodriguez, coordonnatrice du *Red Internacional de Genero y Comercio* et directrice exécutive de l'*Instituto Equit* du Brésil. Cet atelier a permis l'adoption de la recommandation traitant de l'impact de la Zone de Libre-échange des Amériques (ZLEA) sur les femmes qui définit les principales actions à réaliser par les parlementaires concernant cette thématique.

Le budget analysé selon le genre est la principale thématique sur laquelle le Réseau s'est penché cette année. Madame Nidia Díaz a présenté le bilan du Séminaire parlementaire portant sur ce thème, organisé avec la collaboration très active du Réseau, qui a eu lieu à San Salvador, El Salvador, les 19 et 20 septembre 2003. Les participantes ont également assisté à une présentation de la banque documentaire GAIA qui regroupe les principales études, analyses et outils permettant de réaliser des budgets analysés selon le genre. Cette banque documentaire est disponible sur la page internet du Réseau. Une recommandation incitant les parlementaires à transmettre au Secrétariat tout texte pouvant contribuer à l'amélioration de la banque documentaire GAIA, a ensuite été adoptée. Les élections du nouveau Comité exécutif ont clos la réunion.